

PRECIO: 5 Centavos

LA PROTESTA

PORTE PAZO

Valores y gtros a A. Barrera

Redacción y Administración: Perú 1687

U. Telefónica, 0478 B. Orden

PRACTICA DEL ANARQUISMO

El denominativo teórico "anarquismo" no concreta hoy un propósito revolucionario lo suficiente claro y definido. Es menester establecer una base de actuación y de hegemonía frente a las demás tendencias revolucionarias, para ser en un programa de lucha — todo lo contrario de los programas políticos tendientes a materializar el socialismo en la conquista del poder — las aspiraciones del proletariado diferenciando nuestro movimiento de las corrientes reformistas y autoritarias que concretan, tanto en su aspecto teórico, como en sus exponentes demagógicos, la idea del Estado absoluto. En los comienzos del socialismo, cuando la idea internacionalista significaba para todos los trabajadores el anhelo de emancipación social y de fraternidad por encima de las patrias y las fronteras, era fácil definir con esa palabra todo el movimiento revolucionario. Socialistas eran todos los enemigos del régimen burgués: los proletarios que oponían la socialización de los medios de vida a la propiedad privada y un concepto de justicia revolucionaria; los que defendían la igualdad histórica, cuya consagración estaba representada por el Estado. El lema de la Primera Internacional — "La emancipación de los trabajadores ha de ser obra de los trabajadores mismos" — señalaba el camino de la lucha de clases. Y, como clase explotada, la familia del trabajo podía fácilmente formular entonces una hermandad universal.

Melior siglo de propaganda y de lucha no logró destruir el concepto clásico en lo que respecta a la situación económica de los trabajadores. Pero el socialismo sufrió una alteración fundamental en sus concepciones básicas, moral, intelectual y psicológicamente, y ha operado una evolución heterogénea en el proletariado, quebrándose la tradición unitaria de la Primera Internacional por el inevitable choque de tendencias.

Para nosotros, la lucha mantenida por Bakunin en el seno de la Asociación Internacional de los Trabajadores para contrarrestar la influencia de Marx, respondió a necesidades creadas por la evolución del mismo proletariado. Exteriormente sólo estaban en evidencia dos hombres, que se suponía rivales por odios y antipatías personales. Pero en el fondo se agitaba un problema ideológico que tarde o temprano debía perfilarse en el movimiento obrero internacional la existencia de dos corrientes del socialismo difíciles de reconciliar. Debí Bakunin sacrificarse sus ideas personales para que no se quebrara la unidad de la clase obrera organizada. He ahí una cuestión que merece ser discutida y analizada por los partidarios y los adversarios de la unidad de clase.

Marx predominaba en el comité directivo de la Primera Internacional. Bahandó al movimiento obrero en una tendencia e impuso a las organizaciones adherentes una norma de conducta que no aceptaban sus militantes más activos. Y tolerar a Marx, permitiendo la desviación por él buscada, implicaba de hecho renunciar a la divisa revolucionaria de la Internacional.

Bakunin se hizo intérprete de una política no bien definida, pero que pugna contra el socialismo oficial. Fue el agitador de la conciencia revolucionaria y de los sentimientos libertarios de una parte del proletariado. Y pudo así abstraerse la clase obrera a la bandeja del marxismo y evitarse el dolor de un completo fracaso. Supongamos que la lucha mantenida por Bakunin y sus amigos destruyó la unidad de la Internacional: que a la intranquilidad de las secciones latinas de la A. I. se debió el fracaso de ese primer intento de hermandad universal. Pero ¿debemos aceptar que en ese desmembramiento orgánico estuvo el origen de las ideas?

Hoy no es posible concebir una organización homogénea de todos los trabajadores. No existen puntos de contacto entre el socialismo parlamentario y el anarquismo. El concepto de unidad se pierde en la cada vez más creciente diversidad de opiniones y de

tendencias. Y hasta las dos corrientes del socialismo — la autoritaria y la libertaria — se bifurcan en distintas direcciones, ofreciéndonos aspectos doctrinarios que niegan la uniformidad del primitivo criterio clasista.

Para los socialistas, el socialismo es un método político subordinado a necesidades inmediatas. La doctrina pierda así su valor revolucionario, se divorcia con las conclusiones teóricas de sus precursores y se convierte en un recurso electoral. Sólo existe la finalidad del marxismo: la conquista del poder, no para destruir el Estado, sino simplemente para convertirlo en el instrumento de dominación de la clase trabajadora... Pero, entre el socialismo, que busca en la legalidad esa conquista, y el bolchevique, que proclama la necesidad de la acción revolucionaria para copar el poder a la burguesía, ¿es posible el entendimiento? Ambos parten de la misma premisa, pero emplean métodos distintos para llegar al fin propuesto.

Teóricamente el anarquismo define su propia trayectoria revolucionaria. Anarquistas son todos los que aceptan la necesidad de una revolución espontánea y niveladora: los que luchan contra las tendencias autoritarias y reformistas y adelantan como programa de futuro la destrucción del Estado y de todas las formas opresivas de la autoridad y del dominio económico. Pero una cosa es aceptar la teoría anarquista y otra colocarse en el terreno de la lucha; en el campo de acción del anarquismo.

En el terreno de la práctica también los anarquistas estamos divididos. ¿Qué hay de común, fuera de esa afinidad en el pensamiento, que identifica a todos los libertarios, entre el individualista y el comunista, entre el partidario de la organización obrera y el que rechaza esa arma de lucha y se opone a todo contacto con el proletariado? Se dirá que el anarquismo es un movimiento puramente espiritual, de cultura y superación, que no se detiene ante las contiendas de los hambrientos y las disputas por el salario. Pero eso sólo puede explicar la existencia de un dogma, no de un movimiento, evolucionario que tiende a destruir todo un sistema social y a transformar los fundamentos éticos de las sociedades humanas.

Las ideas valen por lo que concretan como aspiración y por las conquistas que van realizando en el campo moral. Y si a un ideal encomendamos la misión de transformar al mundo, es preciso actuarlo e imponerlo a la rutina de los más ignorantes y al convencionalismo de los interesados en mantener en pie el actual estado de cosas.

Anarquistas lo serán todos los que aceptan el postulado de la libertad y de la justicia. Pero el anarquismo no es un mito religioso, un culto espiritual, ajeno a lo que hace y piensa cada individuo, que lo admite como profesión de fe: vale por lo que prácticamente hagan sus defensores, por la influencia que ejerzan las ideas en la masa obrera, por la resistencia que desarrollen las organizaciones que se inspiran en sus finalismos. Y fuera de ese valor de actuación y de consecuencia, es imposible distinguir al anarquista de los creyentes que aceptan el culto de la igualdad pero nada hacen de su parte para conquistarla.

Constataciones

Son los mismos socialistas que nos ofrecen esta constatación: a medida que aumenta la importancia electoral de los partidos, gradualmente se la aproximación de los Jefes social-demócratas al poder disminuye su influencia en la masa obrera y pierden su parte de apoyo en el movimiento revolucionario. Y esa es una ley universal, pero el socialismo de todos los países, ya que las mismas causas producen idénticos efectos. Con fanatismo ruidoso, al son de bombas y platillos, los socialistas anunciaron su triunfo electoral en Inglaterra y Francia. Los libertarios ingleses llegaron al poder mediante una zancadilla parlamentaria de los liberales. Y los socialistas franceses están en camino de un ministerio de colaboración representado actualmente al nivel de los cadáveres del gabinete de las Izquierdas.

Parecería que esos "triumfos" tendrían una importancia excepcional para el proletariado, que fueran la cons-

Una campaña de solidaridad por las víctimas de Ushuala

No puede haber tregua en la campaña iniciada para agitar la conciencia del pueblo y predisponer el ánimo de los trabajadores contra los verdugos que operan en el presidio de Ushuala. La alevosía y el ensañamiento del sádico Palacios, la complicidad de quienes lo sostienen en su puesto y el silencio de la prensa que ampara los crímenes que tienen en el poder su omisión, son motivos suficientes para llevar a los anarquistas al pleno convencimiento de que esta campaña debe seguir hasta el fin...

El martirio de Radowickz nos arranca un grito de dolor, crispamos nuestros puños de indignación, nos conmovemos en lo más hondo de nuestra sensibilidad. Y no es sólo el compañero querido el que soporta el régimen inquisitorial instaurado por el verdugo Palacios. Están expuestos a los furores de los carceleros, al vesánico del invertido sicario, a la brutalidad de sus despiadados e inhumanos cancheros centenares de hombres arrojados por la justicia de clase, cruel y vengativa, en la lejána e inhóspita Tierra del Fuego.

Debemos protestar contra la vergüenza del sistema penal implantado en Ushuala. Debemos hacer públicas las brutalidades que se cometen en aquel cementerio civil. Debemos llevar a conocimiento del pueblo todo lo que sea un motivo de bochorno para esta democracia y de escarnio para las libertades escritas. Y esa condenación valdrá más, tendrá más fuerza que la terca arrogancia de los que se niegan a escuchar el clamor de las víctimas y cierran los oídos a nuestra protesta.

Los anarquistas están en plena labor agitadora. No logran las querrelas que mantienen los odiosos difundidores del cinismo distraer las energías y los entusiasmos de los que saben entregarse generosamente a las causas nobles. Y ese hecho nos conforta y nos alienta para seguir preguntando la necesidad de estrechar filas en torno al martirólogo del hermano Simón.

Que la protesta continúe hasta el fin. Que nadie cese de gritar hasta que los poderosos se aperciban del clamor de las víctimas de Ushuala y pongan remedio al mal. Y si en tan honda lazo que corroe el régimen penal argentino, nos quedará la satisfacción de haber amparado a los hombres que la sociedad condenó a morir en el suplicio para que pagaran el delito de ser rebeldes.

Compañeros: por Radowickz, por todas las víctimas de los verdugos de Ushuala, no cejemos un minuto en esta campaña de protesta contra el crimen y de solidaridad con los hombres tan bárbaramente sacrificados.

Señala un aumento de potencia y de conciencia en la clase trabajadora organizada. Pero es todo lo contrario. El laborioso del gobierno para evidenciar la debilidad de los trade-unions; y el socialismo francés obtuvo un mayor número de bancas en las últimas elecciones, precisamente porque está completamente alejado de las luchas sociales y no mantiene un contacto directo con las organizaciones obreras.

Esto que nosotros declinamos no es una afirmación caprichosa. La extracción de una carta del líder socialista francés, Jean Louvet, dirigida al senador Justo y publicada en "La Vanguardia", contiene muchos ejemplos a las riendas socialistas... pero también nos ofrece esta curiosa constatación: que el socialismo pierde en el parlamento toda influencia sobre la clase trabajadora. He aquí los párrafos más interesantes de la mencionada carta:

"Recibí con mucho placer la carta de usted, en la que me anuncia, o mejor dicho me confirma — pues ya tenemos conocimiento de ellas por la prensa — las magníficas victorias socialistas logradas por el Partido Socialista argentino, y particularmente nuestra hermosa elección al senado nacional."

rehabite carta, y todos nuestros camaradas se alegraron vivamente de vuestros éxitos. "Debo decirle que presenté una objeción al número de votos que se da a vuestro partido, en virtud de arreglos hechos con anterioridad a vuestros recientes triunfos. Me pareció que no correspondía a la nueva potencia del socialismo en la Argentina; pero como el aumento de votos correspondía al aumento de cotizaciones, se me hizo observar que el Partido Socialista argentino quizá habría objeción a ello. Se ha dejado, pues, provisoriamente, el asunto como estaba, dejándoles a ustedes el cuidado de reivindicar el derecho a una representación más importante en los congresos internacionales si lo juzgan conveniente."

"Supongo que la administración del 'Populista' ya le transmitió a usted sus agradecimientos por la prueba de solidaridad de esta, por otra parte, deplorable en todo sentido, pues priva a nuestro partido de un órgano central en el momento en que cuenta con 104 diputados y que su influencia política es más grande que nunca."

"Espero que de aquí a seis meses habremos logrado volver a tener un diario. Nunca se hizo sentir tanto como ahora la necesidad de ello, cuando en el centro del país la clase obrera, no puede elegir más que entre un día diario semirradical — aunque tenga algunos colaboradores socialistas — 'Le Quotidien' y 'L'Humanité', cada, como usted sabe, en manos de los locos furiosos del bolcheviquismo."

La constatación a que queremos llegar es esta: Los socialistas franceses tienen 104 diputados en el parlamento, pero no pueden mantener un diario por falta de lectores y de apoyo en la clase trabajadora. Los socialistas argentinos aumentaron el número de sus representantes en la Cámara, pero cuentan con mayor número de adherentes que no se debe ese fenómeno? La explicación es sencilla. El reformismo es el ideal de la pequeña burguesía y la última esperanza del capitalismo. De ahí que su divorciamiento con la clase obrera organizada sea hoy poco menos que absoluto.

La impotencia de Herriot

Nosotros no tragamos por liebre el gato izquierdista que pulseron en el parlamento los políticos zurdos del socialismo y del radicalismo. Queríamos por descomodo el fracaso del programa de M. Herriot y la sujeción del nuevo ministerio a las resoluciones inapelables del Comité des Forges.

Sabíamos que el gabinete de izquierda, por su afinidad con el gobierno laborista inglés, fracasaría en su intento por reconciliar a la burguesía europea y poner fin al pleito alemán. ¿Podrían entenderse M. Herriot y Mr. Macdonald? Entendérase... sí; ha alterado en nada el mantenimiento de sus disposiciones relativas a la nacionalidad de las grandes propiedades, pero conviene dar una satisfacción parcial a los ciudadanos británicos y en no aplicar, en su caso, los principios generales de aquellas disposiciones, que siempre constituyen un vigor.

Las razones son de peso, ¿de peso? Moscú necesita dinero y, para conseguirlo, ofrece en garantía lo que tiene a mano. Si las demás naciones, como la de Inglaterra, no fueran tan generosas, el fracaso del viaje a Rusia de José M. Suárez y otros detalles no menos importantes sobre la vida y milagros de la grey, que pastoreara hasta hace poco el celobolismo "marxista" y no podrá pensarse en duda la influencia del dinero ruso en la danza de arlequines que ayer abrieron con sus piruetas imbeciles a los que tuvieron la necesidad de contemplarlos.

Obligados a ser espectadores curiosos de la representación de ese indigna farra, pues nos era indispensable conocer los actores y las proyecciones del sainete, hubimos de contentar las ansias para disminuir nuestra responsabilidad, hasta que el espectáculo no llegara a su fin.

Ya llegó. Cuestiones de competencia debieron discutirse profundamente a la comedia, cuando en la reciente parodia de Congreso, realizada por el camaleonismo sindi-

lítico pacifista de la Entente. Un corresponsal relataba ayer, en un diario grande, un curioso episodio desarrollado en el alojamiento del primer ministro francés para funcionarios alemanes visitantes a Herriot, queriéndose de que en el Ruhr continúan las persecuciones de ciudadanos alemanes por las autoridades militares francesas, hecho que, evidentemente, figura la Conferencia de Londres. Los alemanes dijeron:

"Para qué sirven las conversaciones sobre una amnistía y sobre la implantación de un nuevo régimen de cooperación y amistad, si nuestros ciudadanos siguen siendo castigados y condenados a largos años de prisión por delitos políticos cometidos el mes pasado contra las autoridades de ocupación?"

Se agregó que M. Herriot hizo un ademán de impotencia, diciendo que, desgraciadamente, no está en condiciones de vigilar la conducta de los militares en el Ruhr, quienes desempeñan sus funciones según su propio criterio. Sin embargo, dejó entrever la esperanza de que pronto podrá controlar las actividades de los militares. Herriot no podrá ni controlar a sí mismo. Está prisionero en las redes del Comité des Forges y no hará otra cosa que seguir las huellas de Potemkin. Por algo el abogado de los industriales del carbón y del hierro sigue dirigiendo desde la sombra la política exterior de Francia.

(o)

Razones de peso

Del servicio telegráfico de la prensa grande tomamos esta información fechada en Moscú:

El consulario de relaciones exteriores explicó una declaración haciendo saber que los tratados anglo-rusos están basados en la condición absoluta de que el gobierno británico garantizará previamente un compromiso para la Unión de las repúblicas soviéticas socialistas. Dice que por el nuevo convenio se establecen nuevas relaciones entre la Unión de las I. S. S. y "potencia capitalista mayor del mundo", y que por esta razón constituye el más grande de los acontecimientos históricos para el gobierno de los soviets. Agrega que la conferencia de Cannes requirió el principio de igualdad de los soviets con aquellas naciones que están organizadas bajo los sistemas capitalistas económicos, pero que otras conferencias celebradas después han desarrollado políticas "que revelan su tendencia de dominio y hasta de esclavitud sobre los otros pueblos".

Sin embargo, la conferencia de Londres "constituye un acuerdo sobre la base de las conquistas de la revolución de noviembre, como también una nueva forma de estructura política y un nuevo sistema de relaciones económicas".

El gobierno de los soviets afirma que no ha alterado en nada el mantenimiento de sus disposiciones relativas a la nacionalidad de las grandes propiedades, pero conviene dar una satisfacción parcial a los ciudadanos británicos y en no aplicar, en su caso, los principios generales de aquellas disposiciones, que siempre constituyen un vigor.

Las razones son de peso, ¿de peso? Moscú necesita dinero y, para conseguirlo, ofrece en garantía lo que tiene a mano. Si las demás naciones, como la de Inglaterra, no fueran tan generosas, el fracaso del viaje a Rusia de José M. Suárez y otros detalles no menos importantes sobre la vida y milagros de la grey, que pastoreara hasta hace poco el celobolismo "marxista" y no podrá pensarse en duda la influencia del dinero ruso en la danza de arlequines que ayer abrieron con sus piruetas imbeciles a los que tuvieron la necesidad de contemplarlos.

Obligados a ser espectadores curiosos de la representación de ese indigna farra, pues nos era indispensable conocer los actores y las proyecciones del sainete, hubimos de contentar las ansias para disminuir nuestra responsabilidad, hasta que el espectáculo no llegara a su fin.

DE LA GATERA BOLCHEVIQUI

El bolcheviquismo erolito tiene que limitarse del más rotundo fracaso como fracaso beligerante en el seno del proletariado. Y eso que gozó del concurso del anarquismo-dictatorialismo, identificado en objetivos con los politécnicos empujados por la incudadora moscovita y alimentados con granos de cereal ruso. Hasta los trabajadores de América hora, a cambio de mudar las casacas, pretendieron nutrirse de ese alimento y, no seuffici lo hayan obtenido, aunque no es cantidad suficiente como para poder ir viviendo. Téngame en cuenta las andanzas de González, Ferrer y otros con el delegado bolchevique por América, un día, en misión caquisística, el fracasado viaje a Rusia de José M. Suárez y otros detalles no menos importantes sobre la vida y milagros de la grey, que pastoreara hasta hace poco el celobolismo "marxista" y no podrá pensarse en duda la influencia del dinero ruso en la danza de arlequines que ayer abrieron con sus piruetas imbeciles a los que tuvieron la necesidad de contemplarlos.

Obligados a ser espectadores curiosos de la representación de ese indigna farra, pues nos era indispensable conocer los actores y las proyecciones del sainete, hubimos de contentar las ansias para disminuir nuestra responsabilidad, hasta que el espectáculo no llegara a su fin.

CRONICA DEL PERU

Las autoridades del Callao y del interior Un año temible y temido

Ya no hay duda que al Perú le espera un...
Un año temible y temido...
Ya no hay duda que al Perú le espera un...

El acierto psicológico de este cholo ministro...
El acierto psicológico de este cholo ministro...

Esta gente que emergió desde la sentina...
Esta gente que emergió desde la sentina...

Por eso hay que preguntarse: ¿qué fue...
Por eso hay que preguntarse: ¿qué fue...

Para pensar de todo esto, Manuel Rivero...
Para pensar de todo esto, Manuel Rivero...

Un antecedente del actual prefecto, coronel...
Un antecedente del actual prefecto, coronel...

Como yo, al escribirlo con tanta...
Como yo, al escribirlo con tanta...

El conato de que se pudren entre los...
El conato de que se pudren entre los...

Y nuestros valores están muy llenos...
Y nuestros valores están muy llenos...

LA PROTESTA

El pájaro argentino

No aludimos al pájaro, boba que vive...
No aludimos al pájaro, boba que vive...

El diario socialista se congratula en su...
El diario socialista se congratula en su...

La virtud de un sueldo
El diario socialista se congratula en su...

AGROPACION ANARQUISTA
(Salto argentino)
Al pueblo en general y a los trabajadores...

FEDERACION O. DEL CALZADO
(Sociedad Alpargateros)
Por Radowitzky! Por el mártir del...

De Chacabuco
El partido comunista y sus pupuados
El domingo 10, estos "revolucionarios"...

FORA.
(OBRAS POR EL INTERIOR
El proyecto, no materializado por diversos...

Otro que muere de frío
Este invierno ha sido cruel, y sigue así...

LA MUJER DE ALABRON
Con este título ha aparecido el más...

LA PROTESTA

Secundario sin garantías

A un paso de esta capital, que posee la...
A un paso de esta capital, que posee la...

Insistiendo
En los anarquistas de San Francisco...
En los anarquistas de San Francisco...

Sembrando veneno
El sistema de recolectar los perros de la...

Villa María
Compañía de explotación por Radowitzky
El domingo 10 del corriente, se realizó...

LA PROTESTA (Diario)
EL SUPLEMENTO (Semanal)
América y España:
Por un mes...
Por un trimestre...
Por un semestre...
Por un año...

El sistema de recolectar los perros de la...
El sistema de recolectar los perros de la...

El sistema de recolectar los perros de la...
El sistema de recolectar los perros de la...

El sistema de recolectar los perros de la...
El sistema de recolectar los perros de la...

El sistema de recolectar los perros de la...
El sistema de recolectar los perros de la...

LA PROTESTA

MOVIMIENTO OBRERO

Huelgas

AOBETTEROS UNIDOS

Conflicto en la *Gasolinera de Acetate, Ltda.*, Av. Mayo 666, Tránsito Julio Galdames, Domingo 1924.

Poco tenemos que agregar a lo ya expuesto en anteriores publicaciones referentes a estos conflictos. Simplemente cabe señalar que el boicot está produciendo los efectos deseados, por cuanto las devoluciones de mercaderías del interior día a día aumentan y el trabajo en los respectivos depósitos se encuentra paralizado casi por completo. Por lo tanto, pedimos una vez más a todos los trabajadores que presten la solidaridad no consumiendo los artículos que a continuación mencionamos:

Aceites y grasas lubricantes Antolite (non carbon); Aero Phoenix Viscopon-Steeling Plaka y Penall. La Comisión.

U. EXPENDIDORES DE NAFTA

Recomendamos a los camaradas chauffeurs se surtan la nafta en los garages, para así intensificar el boicot a los surtidores de G. Padilla Ltda. y Régules (hoy Cia. Nacional Nafta Fiscal de Comodoro Rivadavia).

Boicot a los alcoholos, surtidores y demás productos de Guillermo Padilla Ltda.

Boicot a los surtidores azules blancos de la Compañía Nacional de Nafta Fiscal de Comodoro Rivadavia.

Boicot a los productos de la perfumaría Dufour, por estar elaborados sus productos con el alcohol "Padilla".

S. DEPENDIENTES DE ALMAOEN

A los trabajadores en general y a los dependientes en particular. En la última asamblea de este sindicato se resolvió "Boicot a los siguientes almacenes: Bm. Mitre y Agüero, por tratarse de un confidente político, y al almacén de Chaco 100, propio de los aliverguenistas Bernardo García y Hnos., por quedar estos individuos con alianzas de una rifa y 300 pesos del Sindicato Dependientes de Almacén."

Trabajadores: rechacen a estos impudicos comerciantes.

EL SECRETARIO

METALURGICOS UNIDOS

Sin mayores alternativas prosigue el personal de esta casa la lucha que tiene planeada a estos burgueses, y sin poder llegar a un acuerdo definitivo respecto a las mismas, pues el personal huelguista, consciente de su propio dolor, no acepta otras condiciones que no sean las del triunfo.

CASA DUMANO Y PETROCINO

En esta casa, el personal huelguista, después de largos días de árdua labor para mantener el conflicto sin que entraran carteros a trabajar, va acercando el triunfo a pasos agigantados. El burgués se encuentra en esta alternativa: cerrar o claudicar, pues los seis carteros que había conseguido la semana pasada, tuvo que suspender a cuatro de ellos por inactivos. Así que en cuestión de pocos días, y podremos anunciar un nuevo triunfo para la clase trabajadora, pues entre las dos soluciones que se le ofrecen al burgués, y que más arriba citamos, optará, a no dudar, por la segunda.

Camaradas: firmen en sus puestos de la obra, que el triunfo está cercano. Poca falta de golpes más y el fruto de la huelga caerá en nuestras manos.

EL SECRETARIO

UNION OCHAUFFEURS

Continúan con el mismo entusiasmo nuestros conflictos con los Hornos 8109, 7913, 7524, 8989, 8503, 10619 y 7725, que guardan en Constitución 1719-21, y con el burgués Hnos. "Land" y "Willie-Knight", a los que los trabajadores deben declarar a más estricte boicot.

Los ómnibus del oeste, cuyo recorrido es de Plaza Once a Parque Chacabuco, deben los obreros abstenerse de tomarlos, pues han sido despojdidos cinco compañeros por el hecho de pertenecer a la Unión Chauffeurs. Los carneros tienen patente de chules, expedida en Alsina 2223.

Mucha conciencia y solidaridad os recomendamos, camaradas.

LA COMISION

CONDUCTORES DE CARROS

Las tropas que sostienen conflicto con esta Sociedad, son las siguientes: José Méndez, José Macarehena, La Cruz del Sud, Francisco Lera (hijo), "La Espiga", "El Riolante", F. Balgotti (hijo), F. Castro, "Fernando", A. Delgado, Domingo "Negri" (boicoteado), y la tropa que trabaja para la casa Padilla. Por lo tanto, ningún conductor debe ir a trabajar a las tropas citadas.

Boicot a Padilla, Ltda.

EL SECRETARIO

L. Y LIMPIA B. DE AUTOS

A los lavadores y limpia bronceos en general y a los chauffeurs en particular. Ponemos en vuestro conocimiento los conflictos que existen en los siguientes garages: El Retiro, calle 1, N. Alem y Arroyo. Los obreros presentaran el pliego de condiciones, el que fué rechazado por el burgués. — Garage Venesuela, calle Venesuela 397. — Garage Zamudio, calle Bustamante 65. — Artidobado del Vallo 1928. — Gómez 4288. — Corrientes 3866. — San Pedro 257.

Estos personal obreros en conflicto por haberse negado algunos de los compañeros a que se les hiciera el descuento para la jubilación. Por ese motivo fueron despedido. Como veis, estos burgueses parece que se hubieran confabulado para hacer la guerra a esta organización.

La Comisión de Propaganda

Pro delegado al congreso de la A. I. T. (Mes de agosto)

A. "Aurora Libertaria" (Tándil) \$ 40. — Beneficio de la vejez de O. del Puerto (Rosario) \$ 25.10. — P. Ramos \$ 1. — Blas \$ 1. Total \$ 97.10.

LA ANARQUIA

Hemos recibido este folleto de F. Kropotkin, editado por "El Embrador" de Chile, que vendemos al precio de 15 centavos.

ramo, en el que el gremio creyó encontrar la solución a la desocupación y evitar el desbande de los que dentro del gremio había, y vultoso de nuevo a buscarse una fórmula que evite lo que no pudo evitar el anterior acuerdo. — La Comisión.

O. PRO PRESOS PANADEROS

Invita a sus delegados a la reunión que se realizará el jueves 14, a las 9 horas, en el local de costumbre, para tratar un asunto de importancia.

EL SECRETARIO

CONDUCTORES DE CARROS

A los conductores de carros en general. — Camaradas conductores: Los momentos por que atravesamos son de prueba, y por lo tanto hay que definirse haciendo declaraciones claras y pensar sin vacilaciones, colocándose en el lugar que le dicte su conciencia. No es posible seguir en este tren de incertidumbre; no es ni remotamente aceptable el estado por que pasamos actualmente.

El gremio de conductores de carros, bajo el lema de la reorganización obrera y cumplimiento hoy de inconciencia y debilidad. Donde antes era todo espíritu revolucionario; donde era todo rebeldía y conciencia de clase; hoy es inconciencia y cobardía. Acaso desconocen los conductores de carros que hemos llegado a un grado de desorganización tal que avergüenza decir que existe o a existido un gremio que en otro tiempo hizo faltar a la burguesía argentina?

Es posible, conductores, aceptar que nuestro espíritu de rebeldía se haya evaporado como se evapora un líquido que hierve? No, no y mil veces no.

Por lo expuesto en estas líneas, la comisión llama al gremio a la asamblea general para el domingo 17, a las 9 de la mañana, en el local Ruiz Díaz 381, para tratar el siguiente orden del día:

Acta anterior; Correspondencia; Conflictos existentes; Asuntos varios.

LA COMISION

O. DEL PUERTO DE LA CAPITAL

Se invita a los trabajadores del puerto a la reunión que se realizará el día sábado 16, a las 20 horas, en nuestro local social, en donde trataremos la continuación de la circular de la F. O. R. A. — La Comisión.

NOTAS VARIAS

F. O. LOCAL TUUMANA

ACLARANDO En LA PROTESTA del jueves 7 del etc., en la que aparece la crónica del quinto mitin de protesta realizado por esta entidad, figura entre los nombres de los compañeros que hicieron uso de la palabra el de Irigoien, lo que es un error, y nos apresuramos a salvarlo por entrar en confusión que no estamos dispuestos a crear.

En dicho mitin no habló Irigoien ni se dijo hablar, por lo que la resolución (tomada por la F. O. Local) excluye de la propaganda sindical e ideológica, por los motivos expuestos en este mismo diario.

Queda, pues, aliviado el error.

EL CONSEJO LOCAL TUUMANA, agosto 9 de 1924.

O. LADRIEROS

Se invita a la conferencia que se efectuará el domingo 17, a las 15 horas, en el local asfáltado a San Martín, frente al almacén denominado "La Lata".

LA COMISION

Comité de Ayuda a los niños de las Víctimas Políticas de Italia

Dinero recibido: Suma anterior \$ 124.55. Cuota Mensual: A. Pampuro (San Pedro) 2.50; Cirilli (M. Sales) 5. — G. D'Al (Euzenat) 2. — V. Canali 1.50; E. Andreucci 1.50; Riccetti 1.50; E. Schiavone 1. — Lombardi 1. — L. Boriani 1. — Eufebio 1. — Antonini 1. — A. Turchi 1. — Giampieri 1. — Carlini 1. — Stramagnoni 1. — Santarelli 1. — B. Bisognini 1. — E. Coacci 1. — Martini E. 1. — G. Pierini 2. — Del Subcomité de Padellá 48.20.

Donaciones: G. Felati 1. — G. D'Al 0.30; N. N. 0.30. Total \$ 203.55.

Nota. — La administración de LA PROTESTA nos ha editado gratis la cantidad de 5.000 manifiestos.

Por el Comité, Carlos Fontana.

AVISO

A. Duarte manda tu dirección para contestar carta.

GONZALEZ.

Desee saber el paradero del compañero Francisco González, encavador. Dirígase a Emilio Alvarez, Avenida La Plata 3207.

COMITE DE AGRUPACIONES ANARQUISTAS PRO FOLLETO "APUNTES HISTORICOS"

De acuerdo con lo resuelto en la reunión de delegados, referente al asunto del "Alta" ponemos en conocimiento de aquellas agrupaciones que están de acuerdo con dicha iniciativa, que el comité nohabrá para llevar a cabo los trabajos de la edición del folleto, están terminados. Así, sólo falta resolver la cuestión económica. Es necesario, pues, que las agrupaciones representadas en la reunión como las que están de acuerdo, pongan en práctica lo acordado, o sea: apor a fin de regularizar el trámite, para lo cual queda abierta una suscripción en este día.

Este pedido se hace extensivo a las bibliotecas, centros y agrupaciones y compañeros de afinidad, de la capital y del interior, que no estuvieren representadas, pero que han aceptado los acuerdos y han ofrecido su ayuda moral y material.

Esperamos de los compañeros tomen de buena nota, y no echen en olvido esto.

Valores y giro a nombre de Juan Quintana, Perú 1537.

Es de imprescindible necesidad la presencia de Zamora en este Comité, para hoy, Jueves 14, en el lugar y hora de costumbre. EL SECRETARIO

O. DE AGITACION PRO LIBERTAD DE LOS ANARQUISTAS PRESOS EN RUSIA

Comunicamos a las entidades afines, para evitar la realización de actos análogos en la misma fecha, que este comité realizará un mitin el domingo 7 de Septiembre, a las 15 horas, en el salón "Mandolinistico Italiano", situado en la calle Corrientes 2331. — El Comité.

VILLA RICA (Paraguay)

Un grupo de camaradas hanse constituido en aquella localidad en núcleo de propagación de las ideas anarquistas y solicitan el envío de impresos de propaganda. Titulan "Agrupación Libertaria", y debe enviársela la correspondencia a nombre de Federico Farías Dávalos.

O. LADRIEROS

Este sindicato, comprendiendo la necesidad de intensificar la propaganda contra la odiosa ley, llamada de jubilación obrera, y a fin de mantener intacto el repudio hacia la misma por todos los trabajadores, acordó editar un folleto el artículo del compañero H. Fraga, publicado en LA PROTESTA, que es, a nuestro juicio, un trabajo de valor, por cuanto en él detalla minuciosamente el objetivo que persigue el gobierno en perjuicio de la clase trabajadora.

Dicho folleto será para repartir gratis entre los trabajadores y se remitirá a las instituciones que lo soliciten, al precio de costo, que oscilará entre 3 y 4 centavos por ejemplar, según tiraje.

Esperamos que esa institución se abocará al estudio de la presente circular, tomando en cuenta la importancia que tiene la difusión de dicho folleto, con el fin de evitar que logren poner en vigor dicha ley.

Por pedidos a LA PROTESTA, o a Bartolomé Mitre 2270, a Obrero Ladriero, incluyendo el importe, si fuera posible, para regularizar el tiraje.

Nota.—Valores a nombre de Pablo Aquino. LA COMISION

DONACIONES

INTERTYPE M. Ocampo \$ 2; Langhera viejo 1; Moreno 1; Ricco 1; J. Martínez 2.

PRESOS

Biagiotti \$ 13; H. Gómez 1; Splendiani 1; J. Moreno 5; G. Bobonetti 1; María 1.40; Langhera viejo 1; Blas 1; Ricco 1; Martínez 1; Bermúdez 1; J. Martínez 2; Canguinetti 3.

Lista enviada por Esfudadores de Ing. Mecánica: Gregorio Villaró \$ 1; Francisco Amor 1; Manuel Vázquez 2; Aurelio Alonso 0.50; Antonio Barrio 1; Antonio Iruela 0.50; Otero 1; M. Espinosa 1; O. Ech 1; Un cualquiera 1; Esteban Arce 1.50; Urbano Alvarez 1; Angel Rocca 1; Manuel Menéndez 1; Domingo Garcia 1; Timoteo Alvarez 1; Norberto González 1; Marcelino Arias 1; Andrés Corleto 0.50; Luis Bayou 1; Esteban Aguilera 0.50; José Curto 1; Harbier 0.50; J. C. Bueno 0.50; J. Tagliari 0.50; M. Espinosa 1; O. Ech 1; J. Cordero 1; P. Arminio 1; J. Alvarez 1; Jesús Rey 1.

Total \$ 61.50.

MADRE DE FUNES

J. Martínez \$ 1; Reant 3; Paradela 2; Blas 1; María 0.50; Langhera viejo 1.

RADOWITZKY

Paradela 2; Franceschini 1; Reant 3; Ricco 1; Langhera viejo 1; A. Trujillo 1.

PRESOS DE RUSIA

Baltazar \$ 6.

NIROS ITALIANOS

Ricco \$ 1; María 1.

PRESOS DE ESPANA

María \$ 1.

PRO FOLLETO "ANTECEDENTES HISTORICOS"

A. "Aurora Libertaria" (Tándil) \$ 10; G. "Luz" de V. Progreso 5; Langhera viejo 1; S. Méndez 1.

Lista recolectada en el "Worowor": R. González 0.50; A. 0.30; F. Larriga 0.50; A. Suárez 1; A. D. Martínez 0.50; G. nos 1; Lino García 0.50; Habizca 0.30; J. Pérez 0.40; J. Gaspara 0.40; Manuel Villaró 0.30; José Vitoly 0.30; Ernesto Rivas 0.50; Ricardo Costas 0.50; F. AP 0.50; J. Huerta 1; Raúl Ansorena 1; Emilio Portuazo 0.30; Berlich 0.50; J. Liberatore 0.50; Un anarquista 0.35; Bruno 0.30; Esteban Balbi 1; José Ferrer 0.50; Antonio 0.30; (Nombre desconocido) 2; Uno 0.20; D. H. 0.20; José P. Fenocchio 0.40; Ricardo Carrera 0.40; López 0.20; J. C. Vitoly 0.30; A. Ripoli 0.50; Pérez 0.50; V. Garamendi 0.50; Un obrero 0.50; J. Rosario 0.50; E. Luzuriaga 0.50; Gamal 1; Uno 0.30; F. Guerra 1; Huertas 1; T. Blanco 1.30; Asiete 1; J. Garbier 0.50; G. Sahotea 0.50; Cosme Saorín 0.50; C. Vallejo 0.30; Un Forastero 0.30; G. C. 0.30; Morales 0.30; Un compañero 0.55. Total de la lista \$ 26.60.

Lista recolectada en el salón "Roma": Alfonso Escalada 0.50; Mera 0.50; J. P. María 0.40; S. Fernández 0.30; A. Marcos 0.50; Francisco Otero 0.50; Un compañero 1; José Rodríguez 0.50; Barrio 0.50; Ramos 0.50; Almir 1; Uno 0.50; Uno (bis) 0.50. Total de la lista \$ 11.40.

Total general \$ 61.10.

A los compañeros.— En vista de la crítica situación por que atraviesa esta Escuela, me veo obligado a vender mi biblioteca, con todos los libros, para salvar esta triste situación.

Están avisados los compañeros que deseen adquirir buenas obras de diferentes autores.

A todos aquellos que manden correspondencia a esta Escuela, diríjase a LA PROTESTA, que pasará a refinarla oportunamente. En vista de que adeudo varios meses de alquiler, la encargada no me entrega la correspondencia.

Santos Cervoni, Dada Ponce 121.

CANILLITAS UNIDAS (Rosario)

Comunicamos a los gremios, agrupaciones y al pueblo en general, que en vista de la mala orientación que es normal dentro de la Federación difundidora de la prensa, he resultado constituir un nuevo sindicato, cuyo nombre encabeza estas líneas, que tiene las necesidades de clase explotada, y considerando que es de suma necesidad levantar el espíritu de resistencia del gremio de canillitas, el cual por el mantenimiento de la agencia comercial que funciona en dicha organización ha quedado por el suelo totalmente; teniendo en cuenta que ya hay de organismo de canillitas en esta localidad, los que no tienen las aspiraciones materiales y morales del gremio, nos constituimos en sindicato animados de los mejores propósitos e invitamos a los compañeros del Rosario a ingresar sus nombres.

EL SECRETARIO CUADRO "AMOR Y CULTURA" (Necochea)

Pedimos a los compañeros del interior y especialmente a los cuadros tipográficos que tengan la obra céntrica "Un solo Amante de mi Mujer", y quieran desprenderse de ella, la envíen a la brevedad posible. — C. Juliana, Moreno 636.

O. PRO PRESOS Y DEPORTADOS (F. O. R. A.)

Se pone en conocimiento del proletariado adherido, grupos, centros y compañeros afines a este Comité, que desde la fecha que queda en el sello que se venía usando hasta hoy, empleándose en su lugar otro que dice: "Comité Pro Presos y Deportados. F. O. R. A.", en el centro el emblema de los obreros, dos manos entrelazadas, y "Buenos Aires". Se pide encarecidamente a los poseedores de talonarios de rifa de este Comité y del compañero V. Alvarez, que hasta el día 25 del corriente se espera la liquidación de dichos talonarios, para que este comité pueda cumplir su compromiso de entregar dinero al Comité pro Defensores de la Comarca del automóvil. El que no haya entregado para esa fecha, vendidos o no, se considerará en este Comité como vendido. Se hace notar una vez más que en este Comité se hallan las listas de suscripción por defectos en la Cámara del compañero Funes, pues a pesar de todo lo que ha hecho este Comité, es triste decirlo, pero es verdad, no ha correspondido al proletariado al esfuerzo hecho por nuestro camarada Funes, y a este Comité le será muy difícil la tarea a realizar, si no teniendo los medios para cumplir.

EL SECRETARIO FED. OBRERA COMARCAL (Tres Arroyos)

Comunica a las secciones de la Comarca y a los sindicatos adheridos, que el Consejo Comarcial tiene el propósito de hacer una gira por la comarca, con un delegado de la F. O. R. A. a fin de realizar una serie de conferencias de propaganda gramática ideológica. Pueden darse por avisados aquellos gremios de la Comarca que no hubiesen recibido la circular respectiva.

Correspondencia a nombre de Marcelino R. Sanjurjo, Secretario general, República 747.

Funciones y Conferencias

O. PRO PRESOS Y DEPORTADOS (AVELLANEDA)

Función y conferencia, a su total beneficio, se realizará el jueves 14, a las 20.30, con el concurso del conjunto artístico "Arta y Natura", en el Teatro "Roma".

Programa: Himnos: libertarios, por la orquesta; Subirá a escena el drama sentimental en 4 actos, de Juan Aicard titulado: "Papá Lebonnard"; Recitación de poesías, por la niña Zelanda Caporaletti; Sinfonía, por la orquesta; Conferencia por el camarada J. M. De Tazca, sobre el tema siguiente: "Esfuerzos del pasado, problemas del futuro".

Solidaridad, compañeros, para los presos por cuestiones sociales. Entradas general 80 centavos. Niños gratis.

CC. (RA LA DICTADURA BOLCHEVIQUI)

Fara protestar contra el régimen de terror instaurado en Rusia por el partido comunista, se efectuará una conferencia pública el jueves 14, a las 20.30, en el local Patricios 1866.

Con el mismo objeto, la protesta contra el terror gubernamental impuesto al pueblo ruso por el gobierno de Moscú, se realizará un mitin el domingo 16, a las 9 horas, en el salón Teatro Chacabuco, calle Montes de Oca 1778. — El Comité de Agitación pro libertad de los anarquistas presos en Rusia.